

AVENT - 1^{er} Dimanche - Année C - Luc 21, 25...36

Encore des catastrophes et des catastrophes

comme Dimanche dernier et comme tous les jours de cette semaine passée !

Jésus veut il nous effrayer ? Bien au contraire !

Mais des cataclysmes, il y en a !

Tant de bouleversements cosmiques et tant de secousses personnelles ou communautaires :

maladie que l'on ne pourra pas guérir, séparation irréversible, suicide d'un enfant...

Mais Jésus nous dit : « N'aie pas peur, je t'interdis d'avoir peur, **JE SUIS LA !** »

Dans l'Évangile d'aujourd'hui : « *Redressez-vous, relever la tête !* »...

C'est-à-dire « Tenez-vous debout comme des ressuscités car **JE SUIS LE RESSUSCITÉ AU MILIEU DE VOUS !** »

C'est ce que frère Christophe, qui sera béatifié dans quelques jours avec 18 autres martyrs d'Algérie,

avait reçu comme message une nuit de Pâques : Jésus lui faisait dire : « Je suis ressuscité, je peux mourir. »

Alors regardons avec confiance **les trois icônes** que nous avons devant les yeux :

à force de les voir, savons-nous encore les regarder et entendre leur message ?

Marie avec l'Enfant Jésus...

C'est la Venue du Christ à Noël : icône de l'Avent, icône de l'Avènement de Dieu dans l'Histoire.

« *Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils Unique !* » (Jn 3,16)

Une icône de l'Amour, de la Tendresse miséricordieuse infinie de Dieu à notre égard...

Dieu est « Dieu-avec-nous » : nous savons depuis cette naissance que **NOUS NE SOMMES JAMAIS SEULS !**

Dieu est avec nous, Dieu est pour nous : Il est venu nous dire :

« **JE SUIS LA, AVEC VOUS, POUR TOUJOURS !** »

Deuxième icône, encore une icône de l'Amour : la croix d'or, au dessus de l'autel...

Encore une icône de l'Avent, de l'Avènement de Jésus, mais cette fois dans l'avenir.

Celui qui nous a aimés jusqu'à l'extrême de notre déchéance et jusqu'à l'extrême de l'Amour, c'est Lui, le Ressuscité, qui nous a annoncé qu'il vient nous prendre dans sa gloire !

Il nous a faits pour Lui, **IL NOUS AS CREEZ POUR SA GLOIRE**

et Il est mort pour nous, pour nous transfigurer dans sa gloire !

Comme l'écrit saint Paul : « *Le Père qui a ressuscité le Seigneur Jésus, nous ressuscitera nous aussi avec Lui, et nous placera près de Lui .* » (2 Cor. 4,14)

N'oublions pas : « *Ni la mort, ni la vie, ni le présent ni l'avenir...*

rien ne pourra nous séparer de l'Amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ ! » (Rom. 8, 38-39)

Troisième icône : la colombe qui veille sur l'Eucharistie... **JESUS EST LA...** parce qu'il ne cesse de venir !

C'est l'icône de la Venue, de l'Avent, de l'Avènement incessant de Jésus, toujours présent,

là avec nous maintenant !

Immensité de joie, Il est la Beauté-même, Il est la Bonté-même, Il est la Miséricorde infinie, et **IL EST LA !**

Encore une belle icône de l'Amour !

Et Jésus qui est là nous dit : « *Vous êtes en Moi et Je suis en vous .* » (Jn 14,20)

« *Demeurez en moi comme je demeure en vous !* » (Jn 15,4)

Merveille ! Non seulement Il est là avec nous, mais **IL DEMEURE EN NOUS !**

C'est chacun de nous qui est son tabernacle...

Frères et sœurs, ces trois icônes de l'Amour, qui sont trois icônes de l'Avent parce qu'elles nous rappellent que Dieu est venu,

que nous attendons sa venue en gloire

et qu'il ne cesse de venir à chaque instant,

nous invitent à l'éveil, à réveiller notre foi, à nous rendre attentifs à cette Présence, à nous rendre disponibles à cette rencontre...

« Voici, je me tiens à la porte et je frappe ; si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui et je prendrai le repas avec lui et lui avec moi. » (Apoc. 3,20)

C'est la grâce de ce TEMPS DE L'AVENT : **nous réveiller, revenir à l'essentiel,**

désirer « l'unique nécessaire. »

Alors ne nous laissons pas engoutir par la préparation de la crèche,

la cuisson des petits gâteaux et le découpage des étoiles,

mais ouvrons notre conscience et notre cœur à cette Présence, à cet Amour qui attend notre amour.

L'AVENT proclame avec vigueur : DIEU VIENT !

Et pourquoi vient-il ?

Parce qu'il nous aime ! **Parce qu'il est L'AMOUR !...**

L'AMOUR qui ne veut pas être séparé de nous et qui ne veut pas que nous soyons séparés de Lui !

L'AMOUR qui veut être toujours avec nous et qui veut que nous soyons toujours avec Lui !

Allons-nous refuser cet Amour, ou au contraire l'accueillir avec joie ?

L'AVENT, n'est-ce pas le bon temps pour redécouvrir la grâce du silence...

pour écouter la parole de Dieu, pour goûter son amour, pour s'émerveiller de sa Miséricorde.

Essayons d'inscrire ce temps du silence-pour-Dieu dans nos journées sans doute déjà bien remplies.

Peut-on imaginer, peut-on désirer plus grand bonheur que cette Venue du Seigneur ?

Allons-nous ignorer la grâce qu'il nous fait de pouvoir l'accueillir ?

Il me semble qu'en ce Temps de l'Avent, avec la joie retrouvée de ces TROIS AVENEMENTS du Seigneur, apparaît en lettres gigantesques sur l'immensité du ciel, et avec toutes les couleurs de l'arc en ciel, le mot

MISERICORDE

C'est elle que nous accueillons en cette eucharistie :

Immense action de grâce pour cette Présence de chaque instant

confirmée à chaque eucharistie par le Seigneur qui se donne Lui-même à nous

et nous donne son Baiser de Paix avec sa Miséricorde Infinie pour chacun de nous.